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IRÁN ESTÁ DE LUTO
Primera parte

Ebrahim Raisi, presidente iraní, quien era uno 
de los principales representantes de la línea 
dura y uno de los favoritos para reemplazar en 
el futuro al líder supremo del país, el ayatolá 
Alí Jamenei, perdió la vida en un accidente 
de helicóptero registrado el domingo en la 
provincia de Azerbaiyán Oriental (noroeste).

El presidente, nacido en 1960 en Mashhad 
--la segunda ciudad más grande del país y 
que acoge el principal mausoleo chií de Irán-
-, había participado en las protestas contra 
el shah que derivaron finalmente en su 
derrocamiento en la Revolución Islámica de 
1979, tras lo que entró a formar parte de las 
filas del aparato judicial, en un inicio como 
fiscal.

 PÁGINA 2

Acompañados de sus familias

Deportistas de Valle de Banderas 
se la juegan con Héctor Santana

Durante el evento, #HectorSantana agradeció el respaldo a su candidatura y destacó la importancia 
de impulsar el deporte porque Bahía de Banderas es semillero de grandes deportistas 

Ayer por la tarde

Inició Stephanie 
Montero su nado por 

las ballenas jorobadas 
Pretende concientizar sobre un problema que 
requiere la colaboración de todos

Por Lidia Núñez Cota/Meridiano Puerto Vallarta.- Ayer por la tarde 
Stephanie Montero inició su reto de nadar los primeros 22 kilómetros, 
su punto de partida fue la playa de un conocido hotel aquí en 
Puerto Vallarta para terminar en la Cruz de Huanacaxtle, todo con 
la finalidad  apoyar con la conservación de la ballena jorobada y el 
ecosistema marino en la Bahía de Banderas.

PÁGINA 7

Redacción.- Héctor Santana candidato 
a la presidencia municipal de Bahía 
de Banderas por la coalición sigamos 
haciendo historia fue invitado a un 
encuentro con deportistas y sus familias 
de la cabecera municipal Valle de Banderas. 

Durante el evento, #HectorSantana 
agradeció el respaldo a su candidatura 

y destacó la importancia de impulsar 
el deporte porque Bahía de Banderas es 
semillero de grandes deportistas 

#HectorSantana subrayó su 
compromiso con el desarrollo deportivo 
y social de la comunidad, enfatizando la 
necesidad de trabajar juntos para alcanzar 
un Bahía de Banderas próspero y saludable. 

En el encuentro las madres y abuelas 
de los deportistas expresaron su apoyo 
por Héctor Santana, confiando en que le 
brindará a sus hijos  las oportunidades 
de practicar deportes que les permitan 
sobresalir en la vida y convertirse en 
hombres de bien.

PÁGINA 5

Continúan los abandonos

Se tambalea el Verde 
en Vallarta: Murguía

 

En un acto simbólico pero contundente los líderes rompieron sus 
nombramientos que en algún momento el Verde les dio para ponerse el 
chaleco tinto que ahora portan con orgullo

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Más de treinta 
líderes que colaboraron con el Partido Verde se 
sumaron al proyecto de Chuyita López con Morena, 
tras argumentar estar cansados de las mentiras 

recurrentes y promesas sin cumplir de Luis Munguía, 
quien además se aprovechó de su trabajo para 
obtener cargos públicos. 

PÁGINA 3

Puerto Vallarta municipio 

prioritario para el PAN

Respalda 
Marko 
Cortés 

a Jaime 
Cuevas

El presidente nacional del Comité 
Ejecutivo del Blanquiazul,  señala 
que la campaña  está dando 
buenos resultados y va sumando 
simpatizantes

Por Lidia Núñez Cota/Meridiano Puerto Vallarta.- Marko 
Cortés, presidente nacional del  Partido de Acción Nacional 
visitó el municipio de Bahía de Banderas Nayarit en total 
respaldo y  apoyo al candidato de la coalición de Fuerza y 
Corazón, Jaime Cuevas.
Ante los medios de comunicación, señaló  que este 
municipio es prioritario para el Comité Ejecutivo de 
PAN, por la importancia que representa, además que los 
resultados de campaña hasta el momento han sido exitosos 
por la certeza que se ofrece.

PÁGINA 3

En voz de Carla Helena Castro

Resaltan los proyectos 
y obras para Joyas del 

Pedregal y Los Volcanes 

Otro programa crucial mencionado fue “Transformamos tu 
casita”, destinado a mejorar las condiciones habitacionales 
de las familias

Meridiano/Puerto vallarta.- Carla Helena Castro 
López, una líder destacada y comprometida 
con la comunidad, ha asumido la importante 
tarea de transmitir el mensaje de Chuyita 
López, candidata a la presidencia municipal de 
Puerto Vallarta por Morena. Durante su reciente 

recorrido por las colonias Joyas del Pedregal y Los 
Volcanes, Carla Helena Castro resaltó las obras 
públicas proyectadas para la zona alta del Pitillal, 
que prometen mejorar significativamente la 
infraestructura y calidad de vida de los residentes.

PÁGINA 5

En la UNIVA 

Participa Ramón 
Guerrero en diálogo 

universitario 

Muy buen recibimiento tuvo el candidato a la alcaldía 
de Movimiento Ciudadano ante los estudiantes que 
escucharon con atención sus propuestas a los diferentes 
temas planteados alumnos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El candidato 
a la alcaldía por Movimiento Ciudadano, 
participó con gran aceptación, en las 
instalaciones de la Universidad del Valle de 
Atemajac (UNIVA) como parte de la Jornada 

Cívico Electoral, en la cual se llevó a cabo 
el espacio denominado “Diálogo entre la 
comunidad universitaria y candidatos a 
presidente municipal de Puerto Vallarta.”

PÁGINA 3

Reúne a los mejores 

agentes de viajes

Puerto 
Vallarta, sede 
del encuentro 

turístico 
IMACOP 

El destino recibió a 550 agentes 
de diversos estados del país que 
asistieron con el propósito de 
actualizarse sobre el destino

Meridiano/Puerto Vallarta.- Del 16 al 19 de mayo, 
Puerto Vallarta recibió el 31er encuentro turístico 
IMACOP, un evento que reúne a los mejores agentes 
��� �����	� ��� 
���� ������ 
��� ��� ��� ��� ���������	�
actualizaciones y novedades en hotelería, servicios 
y experiencias.

PÁGINA 7
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Primera parte

Ebrahim Raisi, presidente 
iraní, quien era uno de los 
principales representantes 
de la línea dura y uno de los 
favoritos para reemplazar 

en el futuro al líder supremo del país, el 
ayatolá Alí Jamenei, perdió la vida en un 
accidente de helicóptero registrado el 
domingo en la provincia de Azerbaiyán 
Oriental (noroeste).

El presidente, nacido en 1960 
en Mashhad --la segunda ciudad 
más grande del país y que acoge el 
principal mausoleo chií de Irán--, había 
participado en las protestas contra 
��� 	���� ���� ���������� ���������� ���
su derrocamiento en la Revolución 
Islámica de 1979, tras lo que entró a 
������� ������ ��� ��	� ���	� ���� ��������
����
��������������
���
�����	
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De hecho, se convirtió en 1985 en 
��
��	
��� ��� ��������� ���� ������ ��� ���
que llegó a ser parte de los tribunales 
secretos creados en 1988 para juzgar 
a miles de presos políticos, muchos 
de ellos miembros de la Organización 
de los Muyahidín del Pueblo de Irán 
(PMOI). Los procesos, criticados por su 
opacidad, arrancaron poco antes del 
����� ��� ��� ������� 
��� ����� !"%&'*"%&&+�
y se saldaron con miles de ejecutados. 
A pesar de que la cifra de ejecutados 
sigue siendo desconocida, el número 
oscila entre los 2.800 y los 30.000, con 
Amnistía Internacional cifrando en 
2018 en “entre 4.500 y 5.000” el total de 
ajusticiados.

El hecho de que Raisi fuera uno de 
los cuatro jueces que supervisaron el 
proceso --lo que le llevó a ser conocido 

���� ;<�� 
����
���� ��� �������=**� ������
a salir a la luz durante la campaña 
electoral de 2021, si bien rechazó las 
denuncias y argumentó que se limitó a 
defender la seguridad nacional.

El historial de Raisi en el seno del 
sistema judicial derivó además en 
que el expresidente de Estados Unidos 
>������ ������ ����	����� 	��
����	�

������?�����K'"%�**
����������Q���	
���

general de Irán-- por la ejecución de 
personas por delitos cometidos cuando 
eran menores de edad y por la represión 
de las protestas prodemocráticas del 
Movimiento Verde tras las elecciones 
de 2009, en las que se impuso Mahmud 
Ahmadineyad entre denuncias de 
fraude de la oposición.

Además, Raisi fue designado en 
2019 vicepresidente de la Asamblea 
de Expertos --encargada de elegir al 
líder supremo-- y fue custodio de la 
fundación Astan Quds Razavi, la más 
grande en el mundo islámico, lo que 
le llevó a acumular un gran poder que 
le llevó a situarse como uno de los 
principales candidatos a reemplazar a 
Jamenei, segundo líder de la Revolución 
Islámica, cargo que ocupa desde 1989, 
a raíz del fallecimiento del ayatolá 
Jomeini, líder de la revolución de 1979.

XYZ�[�Y�ZY�\[Z]��^Y
La aplastante victoria de Raisi 

en las elecciones de 2021 supuso la 

materialización de sus aspiraciones 
políticas, reveladas en primera 
instancia en 2017, cuando se presentó 
como candidato frente a Hasán Rohani, 
quien sin embargo logró un segundo 
mandato en primera vuelta tras recibir 
cerca del 57 por ciento de las papeletas.

Los comicios de 2021 supusieron 
una victoria del sector ultraconservador 
tras dos mandatos de Rohani, 
considerado un político moderado, 
que se materializó tras el bloqueo de 
las candidaturas de muchos de los 
candidatos moderados y reformistas 
en las urnas.

A su llegada a la Presidencia iraní 
prometió reforzar la lucha contra 
la corrupción y hacer frente a las 
sanciones impuestas por Estados 
Unidos tras abandonar en 2018 el 
histórico acuerdo nuclear de 2015 
**������� �������� ��� �������� ���
_�����**�� ��� ���� ����� �� �������� ��
fortalecer su polémico programa, si 
�������	�����������	�����`�	����������
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����������	���
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El presidente iraní mantuvo además 
una línea dura durante las protestas 
desatadas en septiembre de 2022 a raíz 
de la muerte bajo custodia de Mahsa 
Y������ ���� ������ ��� ��� �����`�� ������
detenida por supuestamente llevar 
mal puesto el velo, y apoyó la represión 
de las movilizaciones a manos de las 
fuerzas de seguridad.

Raisi, que llegó a describir la 

muerte de Amini como “un incidente” 
un año después del fallecimiento 
de la joven, denunció además una 
“guerra híbrida” por parte de países 
occidentales, encabezados por Estados 
Unidos, con el objetivo de desestabilizar 
a las autoridades y defendió las 
investigaciones llevadas a cabo para 
esclarecer el suceso.

<Z� ^[{|Z�^�[� <{� [_�<{�<�
PRÓXIMO

Raisi encabezó un proceso de 
aproximación entre Irán y Arabia 
Saudí --países que no mantenían 
relaciones diplomáticas desde 2016-
- materializado en un acuerdo para 
��	�����
��� ��~�	��������������~�����
K'K��
�����������
������^�������������
un espaldarazo a la normalización de 
las relaciones entre Siria y los países de 
la región y a las conversaciones de paz 
en Yemen, sumido en una guerra desde 
2015.

Sin embargo, los últimos meses de 
su mandato estuvieron marcados por el 

����
�����	���������[�������\������
a raíz de los ataques ejecutados el 
7 de octubre por el Movimiento de 
Resistencia Islámica (Hamás) y otras 
milicias palestinas contra Israel, 
que llevaron al Ejército israelí a 
desencadenar una cruenta ofensiva 

���������|�����������~��

La amenaza de expansión del 
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álgido el 1 de abril, cuando un presunto 

�����������	����`����^��	��������������
en la capital siria, Damasco, mató a siete 
�������	���������������_�����
���������
���������������������������~���
��
�����
dos semanas después un ataque con 
cerca de 300 misiles y drones contra 
territorio israelí.

Los ataques iraníes, que se saldaron 
sin víctimas mortales, se vieron 
seguidos días después por un ataque 
con drones por parte de Israel contra 
la ciudad de Isfahán (centro), si bien 
las autoridades iraníes descartaron 
víctimas, tras lo que aparentemente 
desecharon cualquier otra respuesta, 
al tiempo que mantuvieron su apoyo a 
����	�Q��������������������������	����

��������~��Q�
��	�
���
��	�
��������	�
autoridades israelíes por sus actos.

Bajo su mandato, Irán reforzó 
su apoyo a Hamás y otros grupos 
armados de la región, entre los que 
destacan el partido-milicia chií libanés 
Hezbolá, los rebeldes hutíes de Yemen y 
�����	�	�����
��	���������Q�X������ �������
ha llevado a Estados Unidos, Israel y 
otros países occidentales a condenar 
���������	
������
���������������
���
maligna” del país en Oriente Próximo.

ZY�|���_Y�><�Y��_Y�>[ZY��Y{
Junto a Raisi ha muerto 

Amirabdolahian, su ministro de 
Exteriores desde 2021, cuando fue 
nombrado para el cargo tras la victoria 
del mandatario en las urnas. Desde 
entonces, había sido la cara de los 
�	����~�	� ���������
�	� ��� ��������
para romper su aislamiento regional, 
reforzado por las sanciones de Estados 
Unidos.

El fallecido ministro, nacido en 
1964 en Damghan, fue embajador en 
����� Q� ����?��� ����	� ��� 	��� ��	�������
viceministro de Exteriores para 
Asuntos Árabes y Africanos (2011-2016), 
puestos desde los que reforzó sus lazos 

��������������_�����
����������������

De hecho, desde entonces defendió 
en público el apoyo de Irán al conocido 

����;���������	�	���
��=�� ��������������
���������>���	
��Q�	�	������	�������	�
en la región, que tiene como principal 
objetivo hacer frente a Israel, principal 
enemigo de las autoridades iraníes en 
la región.

Entre los principales focos de 
�������� ��� Y�������������� �������
el citado acuerdo con Arabia 
Saudí y el acercamiento con Rusia, 
principalmente en materia económica 
y militar en el marco de la guerra de 
Ucrania, desatada en febrero de 2022.
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IRÁN ESTÁ DE LUTO

“Mucha tela de dónde cortar”José Luis Olimón Nolasco.

^����	�����	�
�������
��������	������Q���
“el ancho mundo del deporte” ofrece 
eventos en que se ponen en juego todos 
los esfuerzos realizados a lo largo de un 

campeonato más o menos largo.
En ese orden de cosas, se pueden destacar los 

esfuerzos fallidos del Arsenal y del Liverpool en 
la “Premier League” por conseguir el campeonato 
2023-2024; los esfuerzos fallidos del Monterrey y 

���� ������������ ��� ��� Z���� ��� ���� ������� �� ��� �����
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Denver por llegar, por segundo año consecutivo a las 
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���Q��������~������������
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�����	�����
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Quizás algunos de esos esfuerzos fallidos 
puedan tener una adjetivación distinta porque lo 
alcanzado, aunque no haya sido lo mejor, puede 
haber alcanzado o superado las expectativas 
���
����	��Y	`���������������������� ��	� �^����	������
��������������Q������������� ���	������������`��
llevar a decir que tuvieron un buen torneo, 
dadas sus limitaciones de plantel, el cambio 
��� ������������ Z�� ��	��� 	�� ����`�� ��
����
probablemente, del Barcelona en La Liga ya que, 
����������� ����� ��
��~��� ��� 	������� ������ Q�

��� ������ ��� 	���� 
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�����?�� �� ��� Xw���� ^���� �� ��	�����	�� ��� Y������
y en la que, por cierto, participará también el 
Mallorca de Javier Aguirre por haber llegado a 
��� ����� ��� ��� ^���� ���� _�Q�� <�� ������� ��� Y��������
por cierto, podría considerar también que sus 
esfuerzos rindieron fruto ya que, además de haber 
conseguido lo acabado de mencionar, lograron 
mantenerse en la máxima categoría del futbol 
español que era, muy probablemente, su objetivo 
����
������ [���� ������� ���� ����`�� 
��	������	��
entre aquellos cuyos esfuerzos oscilan entre lo 
�������� Q� ��� �����	�� ������������ ���� ������ ���
��	�� � �	� ��� ���� ������� ��� Z�� Z����� ��� ������� ����
llegó a parecer capaz de competir con los grandes 
de España y dar una sorpresa del tamaño de la 
del Leicester de la “Premier” hace algunos años y 

�����	��������������
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a perder puntos, alejarse del Real Madrid y vio 
como el Barcelona le arrebataba el segundo lugar 
Q�	����	����������
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��� ������ Q�� �	�������� Q� 	�� 
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��	����Q���� 	��� ������ ��� 	����
un éxito inobjetable, sino que superan todas 
las expectativas que se podían imaginar en las 
primeras fechas del torneo.

Así como hay esfuerzos fallidos y otros que 
combinan ciertos aspectos fallidos con otros 
exitosos, hay otros en que el aspecto exitoso, sin ser 
��������������������������
��

En este rubro, se pueden mencionar a los 
������������	�� Q� ��	� �\�
��	�� ��� ��� {�Y�� ������	�
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el caso del equipo de indiana y después de veinte en 
el caso del equipo de Minnesota. Incluso en el caso 
�����������������	������	�������{�Y�	�	����������	�
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en el caso de que uno de estos equipos logren vencer 
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Aunque en menor escala, por tratarse de eventos 
más puntuales, se puede considerar que los triunfos 
����������	������������������\����������������Q����
���Y���������������������	�
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el pasado domingo, se pueden catalogar en el rubro 
de esfuerzos exitosos ya que el piloto neerlandés 
���������	������������
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la carrera, tuvo que mostrar su calidad como piloto 
�������������	����
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a la meta apenas siete décimas de segundo detrás 
y, el tenista alemán, por su parte, aprovechando 
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torneo debe considerarse como un éxito inesperado.
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independientemente de si logra vencer a las “Águilas” 
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Más, por encima de todos, los esfuerzos más 
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con su cuarto campeonato consecutivo, algo que 
ningún otro equipo de la “Premier” había conseguido 
y, Pep, su entrenador, consiguió su décimo segundo 
campeonato de liga de quince disputados y su 
trigésimo octavo trofeo, acercándose peligrosamente 
�� ��	� 
�������� Q� �
��� ��� X��� Y���� |����	���� ���
legendario director técnico del Manchester United, 
ese equipo que no ha podido volver a ganar la 
“Premier” después de su partida y que el sábado 
���������	�����������^��Q�����|Y�̂ ���

�Z�	�������������	�������Z������	��������
��	�����
������� ����
��� ��� ����� ��� ��� �����	������ ����� ���� ���
siquiera el multicampeón Bayern ha sido capaz 
de conseguir. Y, por si fuera poco, en esta semana 
podría culminar un año increíble obteniendo la 
�>|�*\�����K'K�*K��������<	������[�`���
���������`��
que disputará con el Kaiseslautern de la segunda 
����	��
Q������	�����
������������������<|Y�<������
League” que disputará el miércoles 22 contra el 
Y��������

“Veremos y diremos”, como decía Don Alberto 
^�	����	�Z����	�
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Continúan los abandonos

Se tambalea el Verde en Vallarta: Murguía
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En la UNIVA

Participa Ramón Guerrero 
en diálogo universitario

* Muy buen recibimiento tuvo el candidato a la 
������"���
�=����
����0������������
�����
estudiantes que escucharon con atención sus 
propuestas a los diferentes temas planteados

Puerto Vallarta municipio prioritario para el PAN

Respalda Marko Cortés a Jaime Cuevas 
�� ���'�
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Funcionario del Sistema DIF

Se suma Roberto Ramos al 
proyecto del Partido Verde
�� C������
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importante que la verdadera transformación 
��
��
����������'��D!��������
�����������������
alcaldía vallartense

Redacción

Este lunes en rueda de prensa el 
candidato a la alcaldía vallartense, 
Z��	� �����`��� ���� �� 
���
��� � ���
incorporación de Roberto Ramos 
Vázquez, director del Sistema 
>�|��������Q�
�������\��������������

�������� ��� ���� �	��� �	� ���
mejor opción para gobernar el 
municipio.

“Esta decisión que se está 
tomando es una decisión 
para el bien de Puerto Vallarta 
y para el bien de todos los 
vallartenses, es importante que 
la verdadera transformación 
llegue al municipio y que no sean 
solamente intereses personales de 
algunos cuantos. Hoy he tomado la 
decisión basado en mis principios 
y convicciones y he aceptado la 
invitación de Luis Munguía para 
unirme a este proyecto” señaló el 
�w������
��������X�	�����>�|�

Por su parte, el candidato del 
cambio verdadero Luis Munguía, 
fue contundente al señalar 
que en su proyecto siempre 

hay espacio para personas 
comprometidas con las y los 
vallartenses, que quieran 
trabajar por hacer las cosas bien 
para Puerto Vallarta.

“La transformación verde claro 
que va a llegar a Puerto Vallarta, lo 
hemos sentido, lo hemos palpado 
a lo largo de estas semanas de 
campaña y cada día se decanta 
más por el proyecto verde, que hoy 
���� � 
��� �	�����~�� �	��� ��
���
���������	������ ����������
�������
Roberto porque sé de ese trabajo 
que ya realizaste, cada persona 
que ayudaste, que les has dado un 
seguimiento ante un problema, 
eso a nosotros nos llena de orgullo 
	����� ���� �����	� �� ���	���	� ���	�
del Partido Verde”

^���� 	������� ���� ��� � ��
�	���
de unirse al proyecto del 
candidato verde, representa un 
respaldo importante para Luis 
Munguía y envía un mensaje claro 
a la ciudadanía de que su proyecto 

������ 
��� ��� ���Q�� ��� �����	�
reconocidas y comprometidas 
con el bienestar de la comunidad.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El candidato a la alcaldía por 
����������� ^�������� Ramón 
��������� ����`��~�� �����
��� 
���
gran aceptación, en las instalaciones 
de la Universidad del Valle de 
Y������
� !�{��Y+� 
���� ������ ��� ���
��������̂ `��
��<��
�������������
����	��
llevó a cabo el espacio denominado 
“Diálogo entre la comunidad 
universitaria y candidatos a 
presidente municipal de Puerto 
Vallarta.”

Desde su llegada al plantel 
universitario, que es su alma mater, 
��� 	��� ����	���� �{��Y�� ��� �	��������
naranja fue recibido con calidez y 
entusiasmo por docentes y jóvenes 
que ubican su trayectoria. Una 
��~� ��� ��� ����� Y���
�� ���� ����
���
^�� �<�� ��
����	�� 	����� �� 
���� ����
de los presentes, incluidos los 
demás candidatos de las diferentes 
corrientes políticas que participaron 
en el panel.

Así fue como durante los 
diferentes segmentos de propuestas, 
el aspirante naranja pudo exponer 
de manera contundente y clara, 
cada una de sus propuestas en 
los temas de Desarrollo Social y 
�����	����� ����	��� Q� �
����`���
Sostenibilidad, Seguridad Pública 
y Educación, llevándose el aplauso 
de los presentes en cada una de las 
exposiciones.

Programas como becas para 
jóvenes que no hayan salido en 
��	��	������������	��w���
�	���������
que no abandonen sus estudios, 
también el programa de Mi Primera 
^������ ����� ���� ��������� ��� ���
que realmente les guste “quiero 
que desde nuestra administración, 
podamos hacer alianza con 
la iniciativa privada para que 

contraten a nuestros jóvenes y 
el gobierno municipal pueda 
subsidiar ese apoyo”, así también 
tener las becas deportivas, los bonos 
culturales para que disfruten de 
la cultura, y guarderías infantiles 
seguras las 24 horas, para los padres 
estudiantes o trabajadores, son 
solo algunos de los programas 
���� �����
������ �� ��� ���������
vallartense, con el gobierno de “El 
Mochilas”.

>�� ������ ������ ���������
Martínez explicó la importancia que 
tendrá durante su administración 
el resolver los problemas que hoy 
aquejan a la ciudad, como la falta 
de agua potable, alumbrado público 
����
������� �����	� ��� ��� ��
���

���
de basura y nula construcción de 
vialidades, para los cuales contará 
con el apoyo de quien será el 
próximo gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus.

“Los jóvenes son fundamentales 
para transformar nuestra 
comunidad, por eso queremos que 
tengan esas oportunidades para 
estudiar, trabajar y emprender” 

��
��Q� _���� ��������� ���
esta exposición, para luego 
agradecer a los presentes entre 
ellos miembros de la sociedad civil, 
así como al Maestro Luis Ignacio 
Zúñiga Bobadilla director general 
��� ��� �{��Y� ���� ��� ������
��� Q�
oportunidad de participar en este 
panel universitario.

Por Lidia Núñez Cota/
Meridiano Puerto Vallarta

������ ^���?	�� ���	������� ��
������
���� �\����������Y

���{�
��������	���
el municipio de Bahía de Banderas 
{�Q����� ��� ������ ��	������ Q� � ���Q�� ���

��������� ��� ��� 
����
��� ��� |���~�� Q�
^���~���������^����	�

Ante los medios de comunicación, 
señaló  que este municipio es 
������������ ����� ��� ^����?� <��
������
��� \Y{�� ���� ��� ��������
��� ����
representa, además que los resultados 
de campaña hasta el momento han 

sido exitosos por la certeza que se 
ofrece.

 “ha logrado ir sumando liderazgos 
de la sociedad civil y hay muchos 
amlo ofendidos que se han sumado 
��� ���Q�
��� ���� ��
���� ������ ^����	��
decidieron sumarse por la certidumbre 
de que sabe hacer las cosas bien”.

Bahía de Banderas cuenta con tres 
representaciones locales distritales 
, lo que le da un diez por ciento de 
representación ante la cámara , no 
obstante se ahí su importancia para el 
estado. 

{�� ��	������� ����� ��� ���� �����?��

fuera senador y diputado federal, 
que Bahía de Banderas ha sido 
abandonada en lo que respecta a 
inversión y promoción.

“El recurso para la construcción 
���� ������� � |�����
��� Q�� �	�����
destinado, pero este gobierno  ha 
��	�����
���� �����	� ����
���	�	��
�����	� Q� ��
��	�	�� ����� ���������
y por eso hay que hacer respetar el 
municipio.”

|���������� ��~�� ���� 	������~��
sobre lo que se llamó “marea rosa”, 
así como la respuesta positiva de la 
ciudadanía hacia la candidata .

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Más de treinta líderes que colaboraron 
con el Partido Verde se sumaron al 
���Q�
������̂ ��Q����Z��~�
�����������
tras argumentar estar cansados de 
las mentiras recurrentes y promesas 
sin cumplir de Luis Munguía, quien 
además se aprovechó de su trabajo 
para obtener cargos públicos.

“Yo era el dirigente del Verde y 
�
���������� ��� ��
���	� �������� ���
��Q������
����	������������������	����
tienen mentiras y proyectos irreales 
que Luis utiliza para confundir a 
la ciudadanía porque sabe que no 
va a ganar, las encuestas revelan su 
���������� �	����� ^����	� �����`��
^�������� ������������ ��� ��
���
partido en conferencia de prensa 
��
���~��������������̂ �	������̂ �������
coordinador general de la campaña 
���^��Q����Z��~�

Los líderes sumados son quienes 
se encargaban de coordinar las 
colonias y promover el voto en todo 
el municipio, mismos que ahora 

trabajan para Morena dejando solo al 
�������� ������� ^��� �	��� ��	��������
se vislumbra un triunfo contundente 
����� ^��Q���� Z��~� 
��� ��������
consolidando así la transformación.

En un acto simbólico pero 
contundente los líderes rompieron 
sus nombramientos que en algún 
momento el Verde les dio para 

ponerse el chaleco tinto que ahora 
�������
������������

\���� �����~���� ^��Q���� Z��~��
candidata a presidenta municipal del 
Puerto Vallarta por Morena, les dio 
la bienvenida a su equipo y aseguró 
que juntos, trabajando para la gente 
del municipio lograrán construir el 
segundo piso de la transformación.
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En la localidad de Aguamilpa

Concluye la Segunda Expo 
Emprendedores en la Sierra 2024
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disfrutó durante el día de un evento artístico cultural.

La Dirección de Salud

Llaman a sacar cacharros en 
Valle de Banderas y Tapachula 

* Prevenir enfermedades transmitidas por el 
���;�����
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���!�'�
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���������
casos en tiempo de calor y lluvias.

Suman ya 81 los confirmados 
en el presente año.

Aumentaron los 
casos de dengue 

en Puerto Vallarta 

Al personal de Centros de Atención Infantil

Impulsa DIF Jalisco la 
profesionalización en pedagogía 
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Este martes 21 de mayo, personal de 
la Dirección de Salud estará pasando 
por las calles de la localidad de Valle 
��� �������	� Q� ����
������ 
��� ���
objetivo de llevarse los cacharros que 
los vecinos saquen a la vía pública y 
así erradicar los criaderos de larvas 
mosquito.

La descacharrización es una 
de las principales barreras contra 
las enfermedades que transmite el 
mosquito aedes aegypti, pues estos 
buscan recipientes que acumulen 

agua para allí depositar sus huevos; 
por ello es indispensable eliminar 
los objetos, muebles, llantas y todo 
aquello que ya no se utiliza en casa 
y que fomente la reproducción del 
insecto.

Se invita a los habitantes a que se 
deshagan de estos objetos para que 
puedan ser recogidos por elementos 
municipales entre las 9:00 y 12:00 del 
mediodía.

Asimismo, los días 22, 23, 24 y 27 
de mayo se estará yendo a San Juan 
de Abajo para realizar las mismas 
acciones.

MERIDIANO/
Agencia Quadratin

De acuerdo a los datos de la 
semana epidemiológica número 
19 que corresponde del 5 al 11 de 
mayo 2024 los números de caso de 
dengue en Jalisco suman ya 168 
de los cuales 81 se encuentran en 
Puerto Vallarta.

De acuerdo al conteo, en el 
estado suman ya 98 casos de 
dengue no grave, de estos 13 se 
suman en este último conteo; 67 
son con signos de alarma, 4 nuevos 
y continúa la lista con 3 casos de 

dengue no grave. Por fortuna aún 
no se han registrado defunciones.

El listado lo encabeza Puerto 
���������
���&"�����	�����^����������
��� ���
`�� ��������� 
��� "%��
^�	������ ^�	������ ""�� ������������
Q� ����������� ��� �������� &�� ^����
^��������	� Q� ^��������� 
��� ���
El resto se encuentran en los 
����
����	� ��� ��������� <��
Z����� ������� ������ ��� Y��������
������ \����
�
���� Y������ ���
{�������� \�������� ����������
Z�� �������� �������� <�� �������� Z��
���
��� ��������
�� ��� �w����� Q�
�����������
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^���� ��	������� ��� ���� �����~��
entre el Sistema para el Desarrollo 
��������� ��� ��� |������� !>�|+� ����	
��
Q� ��� ^������ <��
������ �����	� ��������
!^<���+�� ���	����� ��� ��	�����	� ����
organismo asistencial, concluyeron 
sus estudios de licenciatura, 
Maestría o Doctorado en Pedagogía 
así como la Maestría en Pedagogía e 

Innovación Educativa, quienes luego 
de dos años y medio recibieron sus 
diplomas durante una ceremonia 
donde fueron acompañados por 
familiares y amigos.

De 320 personas graduadas, 83 
�������� ����
��� ��� ���w�� ^������
��� Y���
��� ��������� ��� >�|� �	������
y municipales, por lo que el director 
������������������	���Z�
�����������
Robles, recordó que esta institución 

apuesta a la educación y formación 
profesional de sus colaboradores y 
reconoció que se hubieran decidido 
a dar este paso importante, así 
como a sus familias por el soporte 
brindado para que pudieran lograr 
	�������������Y����	��������
������	�
y los docentes que compartieron sus 
conocimientos, así como al Rector 
���� ^<����� ��������� \��
��� ���� ���
apoyo y colaboración.

MERIDIANO/BADEBA

<	��� ��� ��� 	������ 	�� �����~� ���
Segunda Expo Emprendedores 
La Sierra 2024 en la localidad de 
Y���������� ��� ������ � ����������
de 20 expositores ofrecieron sus 
productos hechos artesanalmente, 

con materia prima de la región, con 
el objetivo de reactivar la economía 
en la zona.

Además de activar la economía, 
la intención era dar a conocer la 
identidad cultural que tiene dicha 
localidad, por lo que se llevaron a cabo 
algunas presentaciones artísticas de 

música y danza.
El abanico de productos que 

se ofrecieron al público estaba 
nutrido por conservas, pipián, 
cocuixtle, coyules, pan, empanadas, 
mermeladas, tortillas hechas a mano, 
todo con ingredientes y mano de obra 
de los pobladores de Aguamilpa.
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Acompañados de sus familias

Deportistas de Valle de Banderas 
se la juegan con Héctor Santana 
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semillero de grandes deportistas 

En voz de Carla Helena Castro

Resaltan los proyectos 
y obras para Joyas del 
Pedregal y Los Volcanes

* Otro programa crucial mencionado fue 
CV����N�����������������D!��
�����������
	�����
las condiciones habitacionales de las familias

Meridiano/Puerto vallarta

^����� ������� ^�	���� Z��~�� ����
líder destacada y comprometida 
con la comunidad, ha asumido la 
importante tarea de transmitir el 
���	�������̂ ��Q����Z��~��
���������
a la presidencia municipal de Puerto 
Vallarta por Morena. Durante su 
reciente recorrido por las colonias 
Joyas del Pedregal y Los Volcanes, 
^����� ������� ^�	���� ��	���� ��	�
obras públicas proyectadas para la 
zona alta del Pitillal, que prometen 
�������� 	�����
����������� ���
infraestructura y calidad de vida de 
los residentes.

<������	����������~��^������������
^�	���� 	����Q� ��� ��������
��� ����
triunfo de Morena en las próximas 
elecciones y la necesidad de votar 
seis veces por el partido Morena para 
poder materializar los ambiciosos 
programas sociales que se están 
impulsando. Entre estos programas, 
destacó el apoyo a madres solteras 
con hijos discapacitados, que busca 
brindar recursos y asistencia a una 

de las poblaciones más vulnerables.
Otro programa crucial 

���
������� ���� �����	�������	�
tu casita”, destinado a mejorar las 
condiciones habitacionales de las 
familias, así como el apoyo a los 
adultos mayores, proporcionando 
seguridad y bienestar a este grupo 
	�
�����^�	����Z��~���	���������	��	�
programas solo serán posibles con 
el respaldo total de la comunidad y 
el triunfo de Morena en las urnas.

La recepción de los vecinos de 
Joyas del Pedregal y Los Volcanes fue 
entusiasta, mostrando su apoyo a 
^������������^�	����Q�	��
�������	��

��������	������̂ ��Q����Z��~��Z���`����
comunitaria reiteró su compromiso 
de trabajar incansablemente para 
hacer realidad estas promesas y 
transformar positivamente la vida de 
los ciudadanos.

^����� ������� ^�	���� Z��~�
continúa su labor incansable 
en favor de los vallartenses, 
����������� 	�� ����
�
��� Q�
liderazgo en cada encuentro con la 
comunidad.

Redacción

Héctor Santana candidato a la 
presidencia municipal de Bahía de 
Banderas por la coalición sigamos 
haciendo historia fue invitado a 
un encuentro con deportistas y sus 
familias de la cabecera municipal 
Valle de Banderas. 

Durante el evento, 
#HectorSantana agradeció el 
respaldo a su candidatura y destacó 

la importancia de impulsar el 
deporte porque Bahía de Banderas 
es semillero de grandes deportistas 

#HectorSantana subrayó su 
compromiso con el desarrollo 
deportivo y social de la comunidad, 
enfatizando la necesidad de trabajar 
juntos para alcanzar un Bahía de 
Banderas próspero y saludable. 

En el encuentro las madres y 
abuelas de los deportistas expresaron 
su apoyo por Héctor Santana, 


�������� ��� ���� ��� ��������� �� 	�	�
hijos  las oportunidades de practicar 
deportes que les permitan sobresalir 
en la vida y convertirse en hombres 
de bien.

Héctor Santana aprovechó la 
ocasión para invitar a los presentes 
��������	��	���
�	������[_<{Y������	�
próximas elecciones del 2 de junio, 
con el objetivo de consolidar el triunfo 
contundente de Morena y los partidos 
aliados en Bahía de Banderas.
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En el Congreso Nacional Ovino Caprino

Mostrará Jalisco liderazgo genético 

Por brindar atención de calidad

Reconocen autoridades del IMSS 
Nayarit a personal de Enfermería 

�� ������������
��E=44�
��
��
������
����
������
ceremonia donde 36 enfermeras y enfermeros 
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La moneda está en el aire 

Buscan 21 estudiantes conquistar el título Mujer Universitaria 2024
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cuatro exposiciones nacionales y cuatro 
regionales, dentro de una agenda 
muy importante para los criadores y 
productores de estas razas pecuarias.

Al respecto, el director general de 
^�������������� Y��������������� ��� ���
Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
_����� !XY><_� ����	
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destacó que este congreso llega a la 
entidad en un momento de gran 
despegue de los sectores de ovino y 
caprino en el campo jalisciense.

El funcionario detalló que la 
ovinocultura jalisciense registra 
indicadores muy relevantes a nivel 
nacional, de modo que la entidad es 
puntera en genética y en el inventario 
de sementales ovinos de registro.

En este tema, destacó que Jalisco 
�	����������������������������~��\���������
única raza ovina generada en el 
territorio mexicano, la que incluso fue 
reconocida recientemente como tal por 
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para la Agricultura y la Alimentación 
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Villalobos enfatizó que se mantiene 
un trabajo constante para fortalecer 
el desarrollo de los ovinocultores y 
caprinocultores, a través de estrategias 
que impacten la sanidad de las especies 
con campañas epidemiológicas, 
pruebas de progenie y la adquisición 
de sementales, lo que, por cierto, 
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se realizará del 5 al 9 de junio en las 
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gran respuesta, de tal forma que ya se 
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de productores de varios estados, pero 
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República Dominicana y Perú, entre 
otros.

Además, se mencionó que hay 
gran expectación por la muestra de 
degustación de diversos platillos y cortes 
de la carne de borrego, lo que demuestra 
que el consumo de carne ovina es algo 
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la exhibición de ejemplares y de 
conferencias y talleres en torno al 
manejo de estos animales, se realizará 
un concurso de parrilleros, con lo que 
también se prevé difundir las bondades 
de la carne de ovinos.

Al respecto, Servando de Loza, 
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consumo nacional por habitante de 
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un indicador ya muy por arriba de lo 
que se tenía hace 10 años.

<Z�>Y�[
Jalisco es el primer productor de 

proteína animal en el país, y gran parte 
de esa proteína es de los ovinos.
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nacionales de las razas Dorper, Katahdin, 
Dorper Blanco y Pelibuey; y cuatro 
���������	�������
������Q��\��������������!���

����	+�Q�̂ �������	�

Se instalarán 200 corraletas para la 
exhibición de ejemplares, por parte de 120 
expositores; y se contempla la realización 
de una subasta de ejemplares.
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como sede el Teatro del 
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Óscar Gil
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organizador del certamen =�	
��L��
�������������, 
��
����~�����������?	���������������������	�����	�
actividades que se vienen atendiendo en torno 
al evento y muy en particular sobre la fecha de 
��� ����� ����� ���� ������� ������ ��� 	������ K�� ���
mayo del año en curso en punto de las 6:00 de la 
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realización de éste certamen, se informó que para 

esta edición habrá dos ganadoras, es decir una del 
nivel medio superior y otra del nivel superior. 

Alexa del Real Díaz, coordinadora estatal del 

certamen =�	
�� L��
��������� ������ 
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serán 21 las candidatas que buscarán conquistar 
el tan anhelado título y representar con dignidad 
a sus unidades académicas que durante su 
concentración se preparan en actividades de 
carácter de labor: social, académica, culturales y 
deportivas.

“Es un honor para nosotros contar con la 
presencia de chicas tan preparadas, tan capaces y 
tan bonitas en todos los aspectos y les deseamos 
todo el éxito del mundo. El día de hoy martes 
contaremos con una pasarela donde se premiará a 
la chica Top Model, contaremos con una campaña 
de adopción de perritos, donde cada chica tendrá 
como tarea buscar un lugar a un perrito de la 

����� Q� ��� �`�� K�� ������	� ��� ����� ����� ������
conoceremos a nuestra Mujer Universitaria nivel 
medio superior y nivel superior”.       

Antes de concluir la entrevista, la coordinadora 
estatal del certamen =�	
�� L��
��������� ����, 
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académicas que violaron las reglas al efectuar 
���	����
��� Q� ������ ��� ������¢� ���� ������	�

visualizado que escuelas fueron las que lo llevaron 
a cabo y ahora sí que la sanción se tendrá que 
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abstenemos a dar los dos nombres de las unidades 
académicas para cuidar a las chicas y el tema que 
��� ����� �	� ��� ���� ������� ������� 	��� 
���� �����
adicional las dos unidades académicas para el 
día viernes ya tenían sus candidatas, entonces 
ninguna de las chicas fue participe de estas 
actividades que no están avaladas por el comité 
organizador del certamen que llevaron a cabo 
estas actividades los comités estudiantiles”.

^���� ���
������ ���� ��� ������� ��� ��	� ��	�
ganadoras serán diversas prendas y artículos de 
belleza con un valor superior a los 12 mil pesos 
que será cubierto por los diversos patrocinadores 
del evento.  

Redacción

Autoridades del Instituto Mexicano 
���� X������ X�
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llevaron a cabo la ceremonia de 
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en el marco del Día Internacional 
de la Enfermería, en donde 27 
profesionales del IMSS Ordinario y 
nueve del Programa IMSS-Bienestar 
recibieron este reconocimiento.

En su mensaje, el titular del 
��XX����{�Q��������
������	?������	w	�
^����~� ����`��~�� ��	��
� ��� ��������
de las y los profesionales de la salud 
de Enfermería no nada más para 
el Instituto, sino para la Seguridad 
Social de este país. 

“Aprovecho para reconocer el 
esfuerzo colaborativo de todas y 
todos ustedes, pues su liderazgo 
impacta directamente en la 
percepción de la atención de los 
servicios médicos”, destacó.

Subrayó que el IMSS a través del 
reconocimiento a la atención de 
calidad de Enfermería, se integra 
la línea de acción para distinguir al 
personal que se destaca por brindar 
atención de calidad y apegados a 
principios éticos y a una trayectoria 
de conducta ejemplar a los 
derechohabientes.

�<�� {�Q������ ��	� ��� ��	� ���� K''�
enfermeras y enfermeros continúan 
por la vía del conocimiento y la 
capacitación continua, que, si bien 
impactan estas herramientas del 
conocimiento en la vida personal, 
trasciende en lo laboral y social”, 
agregó. 

Por su parte, la secretaria 
general de la Sección XXIV del 
X����
���� {�
������ ��� �����������	�
���� X������ X�
���� !X{�XX+�� ��
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María del Rosario Barragán Reyes, 
destacó la gran labor que realizan 
las enfermeras y enfermeros 
del IMSS, “reconocemos su gran 
profesionalismo, pero aún más 
su humanismo, siempre dan ese 
extra, les manifestamos nuestra 
admiración y respeto. 

“El reconocimiento a la 
licenciatura de enfermería es un 
gran logro bilateral entre el Instituto 
Q����X{�XX���	����	����������������������
ustedes y de la disposición de apoyo 
de nuestros líderes, será una realidad, 
las y los felicito y sus familias por 
esta distinción”, concluyó. 

La ceremonia de entrega 
de reconocimientos estuvo 
acompañada por integrantes del 
cuerpo de gobierno delegacional y 

����?� 	�

������ ���� X{�XX� 	�

���
XXIV.
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Ayer por la tarde

Inició Stephanie Montero su 
nado por las ballenas jorobadas 

* *  Pretende concientizar sobre un problema que 
requiere la colaboración de todos

Desarrollo en beneficio de la educación

Se instala junta de gobierno de la 
Universidad Intercultural de Jalisco
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autoridades y representantes de las comunidades

Reúne a los mejores agentes de viajes

Puerto Vallarta, sede del 
encuentro turístico IMACOP
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estados del país que asistieron con el 
propósito de actualizarse sobre el destino

Sólo antecedido por Quintana Roo

Ocupa Nuevo Nayarit segundo 
lugar en ocupación hotelera
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que destacan por ocupación hotelera son: 
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MERIDIANO/Agencia Quadratin

{����� {�Q����� !����	� {����� ��������+�
desplazó en ocupación a Puerto Vallarta, 
Jalisco, de acuerdo a datos publicados 
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De acuerdo al reporte durante el 
������������	�������K'K���{�����{�Q�����
ocupó el segundo lugar nacional, 
antecedido únicamente por Playacar, 
Quintana Roo.

El reporte indica que durante el 
primer trimestre de 2024, la ocupación 
hotelera alcanzó 60.9 por ciento en 70 
��	����	� �����������	� ���� >�������� ���
que representa un incremento de 0.4 
puntos porcentuales respecto al mismo 
periodo del 2023.

La Sectur informó que, en este 

periodo, los destinos de ciudad 
registraron una ocupación hotelera de 
51.7 por ciento, mientras que los centros 
de playa alcanzaron 71.1.

De enero a marzo de 2024, los centros 
turísticos que destacan por ocupación 
hotelera son: Playacar con 92.9 por 
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Puerto Vallarta 81.5.

La llegada de turistas a cuartos de 
hotel durante el primer trimestre de 
2024, fue de 20.3 millones de turistas; de 
los cuales 14.2 millones fueron turistas 
nacionales, esto es 70 por ciento del 
total; mientras que 6.1 millones fueron 
extranjeros, lo que representa un 30 
por ciento del total, en los 70 centros 
�����������	�����>������

Meridiano/Puerto Vallarta

Del 16 al 19 de mayo, Puerto 
Vallarta recibió el 31er encuentro 
���`	��
�� ��Y^[\�� ��� ������� ����
reúne a los mejores agentes de 
�����	� ��� 
���� ������ 
��� ��� ���
de brindarles actualizaciones y 
novedades en hotelería, servicios 
y experiencias.

La operadora mayorista de 
�����	� ��Y^[\� ����� ^�����������
-organizadora del encuentro- 
informó que su principal objetivo 
es la actualización de los agentes 
de viajes sobre el destino turístico 
que visitan, sus hoteles y las 
nuevas tecnologías que Imacop ha 
implementado para que puedan 
realizar sus ventas de una manera 
más efectiva.

Durante el 31er Encuentro 
���`	��
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de viajes de los estados de la 
República en los que la mayorista 
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Morelia, Querétaro, León, San Luis 
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Asimismo, se realizó un trade 
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hoteles de la zona metropolitana 
de Puerto Vallarta, quienes 
presentaron paquetes turísticos 
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de incentivar las ventas a través de 
la mayorista.

Los hoteles de Puerto Vallarta 
que tuvieron presencia en el trade 
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Plaza Pelícanos, Las Palmas by the 
X����X��	���\����������������̂ ���������
Sol, Dreams, Sheraton Buganvilias, 
������������� ������� ������ >���`��
Q�������\����_�Q���\���������������

<�� |����
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de Puerto Vallarta participó en el 
congreso con una presentación 
de destino y también fue parte del 
������ 	����� >������� ��� ��
��������
Imacop otorgó un reconocimiento 
a los hoteles participantes, así como 
a los destinos sede, por el apoyo 
recibido a lo largo del año.

Luis Villaseñor, director general 
������[�
�������\����
������`	��
��
del destino, expresó: “es importante 
que los agentes de viajes vengan cada 
año, que se actualicen y conozcan de 
primera mano todo lo que ofrece 
Puerto Vallarta, que disfruten sus 
atractivos naturales, que exploren 
los hoteles y vivan las experiencias 
como si fueran turistas, porque de 
esa manera podrán vender mejor 
nuestro destino”.

Este evento permitió, una vez 
más, reforzar la imagen de Puerto 
Vallarta ante los representantes de 
Imacop, que es un operador líder 
en el Occidente de México y tiene 
fuertes vínculos con los mejores 
prestadores de servicios turísticos.

A lo largo del encuentro, los 
agentes de viajes que aglutina 
esta mayorista disfrutaron de los 
encantos de esta región costera, 
así como de la gran hospitalidad 
y calidez que ofrecen hoteles y 
prestadores de servicios turísticos 
por igual.

Lidia Núñez Cota/Meridiano Puerto 
Vallarta 

Ayer por la tarde Stephanie Montero 
inició su reto de nadar los primeros 
KK� ��������	�� 	�� ������ ��� �������� ����
la playa de un conocido hotel aquí en 
\�����������������������������������^��~�
��� �����
������� ����� 
��� ��� ����������
apoyar con la conservación de la ballena 
jorobada y el ecosistema marino en la 
Bahía de Banderas.

En compañía de su equipo. Stephanie 
Montero dijo sentirse emocionada por 
este inicio y compartió una singular 

anécdota, de sus anteriores  nados, 
donde a pesar del dolor que sintió al ser 
tocada por una “aguamala”, debió seguir 
concentrada  para seguir su reto; pensar 
que no pasó y continuar nadando.

^������
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��������	����	����
primera de las etapas a realizarse 
Del 20 al 26 de Mayo. El siguiente reto 
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y todo por la conservación de la ballena 
jorobada y ambiente marino además de 
promover el destino turístico, pero sobre 
todo concientizar sobre un problema que 
requiere la colaboración de todos.

Meridiano/Guadalajara

X�� ��	���� ��� ������ ��� ��������� ��� ���
Universidad Intercultural de Jalisco con 
el objetivo de ampliar la cobertura de la 
Educación Superior en el estado y cubrir las 
distintas necesidades de las comunidades 
que se ubican en la zona norte

El titular de la Secretaría de Innovación, 
�̂��
���Q���
�����`��!X�̂ Q�+��Y����	��\�����

Padilla detalló cómo se ha ido desarrollando 
el trabajo de la conformación de la 
Universidad desde hace más de un año.

“Desde que se hizo el convenio 
de colaboración con la Secretaría de 

Educación, y particularmente con 
la Subsecretaría, las universidades 
interculturales nos apegamos al diseño 
propuesto, que habla de esta junta 
��� ���������� ���� ������ 
���� ��
��� ���
nombramiento de varias personas 
���� �	����� Q� �	��
`�
�� ���� ������ ����
haber otras personas participando, 
principalmente representantes de las 
comunidades y toda la estructura de 
cómo se conforma, además de otros 
consejos académico, estudiantil y , 
comunitario, y todo lo hemos tratado de 
avanzar desde hace mucho tiempo, un 
año cuando lo menos, sin haber estado 
todavía conformada”.

En esta primera sesión, estuvieron 
presentes los participantes de la 
junta de gobierno, los cuales son 
representantes y titulares de la 
X�
�����`�� ��� ������
���� ^���
��� Q�
��
�����`��� X�
�����`�� ��� <��
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Pública, Secretaría de Educación Jalisco, 
X�
�����`�� ��� ^������� ���� <	������ �	`�
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además se designó formalmente a Oscar 
Hernández Hernández como rector de 
la universidad, quien es originario de la 
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La Universidad Intercultural en 
Jalisco estará ubicada en el municipio de 
������	������� ��
�������������`�����������
Q� �	����� �����
���� �� ��	� 
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El Subsecretario de Educación 
X��������� Z�
����� ^��
������ 
������ ���
creación de esta nueva institución de 
educación pública, que ofrecerá una 
educación de calidad para los pueblos 
originarios de Jalisco que incluya sus 
lenguas e historia.
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con un diseño especial y único, el cual 
se crea en conjunto con las autoridades 
comunales; conjuga los saberes 
tradicionales con los de la nueva escuela 
mexicana con un enfoque práctico, 
sustentable y multidisciplinario.

En este sentido, el Secretario de 
<��
�
��� ����	
��� ����� ^����	� |����	�
Miramontes refrendó su apoyo y 
colaboración a este proyecto para 
impulsar y fortalecer la educación en 
Jalisco, principalmente en la zona norte 
del estado.

“Estoy convencido que la Secretaría de 
Educación Jalisco será un gran aliado por 
supuesto es una de nuestras comunidades, 
toda la región norte, conformada por sus 
distintos municipios, un protagonista 
de la educación en Jalisco, en el proyecto 
educativo local, es parte de esta riqueza 
Q�
�����������������	������`	��Z��{�����
Escuela Mexicana está conformada con 
el proyecto local, con el proyecto de 
todos los estados de la República y esa 
es nuestra riqueza”, puntualizó Juan 
^����	�|����	�

Este proyecto no solo amplía la 
cobertura de la educación superior en 
la zona, también fortalece y formaliza 
los saberes comunitarios, la cultura 
e integra la innovación, ciencia y 
tecnología para mejorar las condiciones 
de la población y ayudar a reducir las 
brechas de desigualdad. Se espera que 
��� 	�� ���
��� �����
��� ��� ����	� �� �'�
estudiantes.
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